



Nombre del alumno: LGDT. Lucero Suleyma Coronel Guillén

Nombre del profesor: Yaneth Fabiola Solorzano Penagos

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Seminario integrador 1

Parcial: 1er.

Grado: 3er cuatrimestre

Grupo: A

Ocosingo, Chiapas a 04 de junio del 2022

Introducción

Todo tipo de investigación debe ser sustentado de manera documental para saber cual es el proceso que este tuvo dentro de su desarrollo, por otro lado, cuando se hace el desarrollo documental es necesario que se tomen en cuenta cada uno de los puntos principales.

Se conoce que existen diferentes tipos de in, sin embargo, el protocolo inicial del proyecto no tiene ninguna diferencia ya que siempre es necesario que el lector, encuentre información de ¿Cómo?, ¿Cuándo?, ¿Dónde? Y ¿Por qué?, existe dicha información.

Por ejemplo, en el siguiente documento se encuentra información sobre los primeros siete puntos del proyecto que son la introducción, titulo, antecedentes, definición del problema, objetivos, hipótesis y justificación, al hablar de ellos, se sabe que son puntos donde el lector, encuentra la información básica del proyecto de investigación, además de encontrar algunas características importantes con las cuales se elabora el proyecto.

Cuando alguien esta interesado en leer un proyecto y ve que el documento conta de una gran cantidad de paginas en ocasiones se toma como algo muy tedioso y aburrido pero sin embargo, cabe mencionar que si el autor toma en cuenta los siguientes puntos que se darán a conocer, puede obtener una investigación que presente un buen resultado ante el lector.

A que se refiere el párrafo anterior que para mantener a un lector debe de toparse con un proyecto que desde el principio le llame la atención, es más muchas de las personas con el simple hecho de leer, el titulo les parece interesante saber cual es el contenido que hay.

Sin más preámbulos a continuación se expresan algunas de las características que son necesarias para elaborar un proyecto de calidad y sobre todo que se obtenga los resultados esperados, recordando que aquí se encuentra únicamente los temas principales.

Como primer punto un proyecto debe constar de una introducción, que es, la parte fundamental de un lector y se dice de esta manera porque, en el momento que se da lectura previa a este apartado, debe contener información relevante o resumida de lo que viene ya de manera desarrollada más adelante.

Continuando con el tema de la introducción en este apartado también es fundamental que se muestre una parte mínima del porque se originó dicha investigación, también agregar los métodos que se tomaron en cuenta para recaudar la información, no obstante hacer el hincapié de que toda esta información debe estar de manera ordenada y sistematizada, para que el orden sea de manera cronológico.

El siguiente punto es el del título en donde se dice que este no es el mismo que el tema general, es importante recordar que cuando se elabora un proyecto de investigación siempre se tiene un tema central y por consecuencia dentro de la investigación existe un título que este es el que forma parte del índice, debe estar referenciado en ese apartado, bien, con base a ese título sus características principales son que puede llevar el tema de estudio pero acompañado de adjetivos o el tipo de estudio que se está realizando, dicho de otra manera se sabe el título puede responder a unas preguntas como lo son ¿Qué? Es el motivo de la investigación, ¿acerca de?, cual es el mercado o población de la que se está investigando, ¿Dónde? se llevo a cabo la información o más bien de donde se sacó la conclusión del proyecto, y por último ¿Cuándo? Se hizo el proyecto.

En el momento que se hace el título puede que esta sufra modificaciones conforme la elaboración de dicho proyecto, esto quiere decir que, aunque desde el principio se hayan tomado en cuenta las preguntas básicas, no siempre el título se quedará ahí, puede sufrir una que otra modificación en el transcurso.

El siguiente apartado es el de los antecedentes, este puede ser uno de los más laboriosos porque es contar de donde surgió la incógnita de la investigación y es el que más va apegado a cada uno de los puntos que continúan porque es parte fundamental para que se sostenga el resto de la información, e incluso cuando un antecedente tiene el sustento necesario, este proyecto puede tener mejores resultados porque se sabe que el cimiento de sus antecedentes, está controlado y es coherente más adelante. Una de las características más importantes es que si dentro del antecedente se menciona un autor o algo este debe ser citado de manera correcta por ejemplo en el citado de formato APA el cual debe ir entre paréntesis.

El tercer punto es la definición del problema: este es uno de los puntos que van relacionados al tema pues es necesario recordar que cuando se genero el tema se hizo con base al porque surgió el problema, entonces de una manera más clara al definir un problema se debe tomar en cuenta algunos aspectos como por ejemplo, es algo que afecta de manera general o es individual, porque existe dicho problema, y que delimitaciones hay dentro del mismo para que pueda obtener una solución respecto a lo investigado. Claro esta que como todo puede contar con obstáculos y por mencionar algunos esta el de poder localizar la información necesaria, dificultad para recabar información, problemas personales como son tiempo, dinero e incluso emocionalmente, entre otros.

El siguiente apartado es el de los objetivos, se sabe que al hablar de esto se debe tomar en cuenta un objetivo general y los específicos. Es uno de los apartados más difíciles porque muchos piensan que sirven para llegar a la meta final y no es así, este apartado es para que se está haciendo la investigación y como se menciono anteriormente se tienen los específicos que servirán para ayudar a cumplir el general.

Como punto numero cinco esta la hipótesis que es el lugar donde se encuentra la suposición que trata de explicar los hechos que acontecen en la elaboración del proyecto, además de que determina como se llegara a los resultados. Por eso consta de características como, expresar de manera declarativa, postula relación entre las variables, refleja una teoría de manera breve, concisa y que se pueda aprobar, existen hipótesis de trabajo, nula, descriptiva y estadística.

Recuerda que una hipótesis se construye con las variables y estas son las que sirven para probar que es de manera cierta, las variables pueden ser dependientes, independientes o intervinientes, estas se pueden basar de las condiciones ambientales, experiencias de lo estudiado o sujeto o características como edad, sexo etc.

Por ultimo se presenta la justificación, este es un apartado en el que respalda que el proyecto debe ser ejecutado porque tiene cimientos que justifican el interés de dicha investigación. Por mencionar algunas características se debe tomar en cuenta, si es o no importante la investigación, justifica el valor económico que va tener su ejecución, si requiere de más ayuda o cuantas personas participaran para la elaboración del proyecto, cuanto tiempo se llevara en la elaboración de dicho proyecto, que beneficios técnicos o teóricos aporta la disciplina, además de los conocimientos que se pueden adquirir, claro esta que si es rentable la inversión y puede llegar hacer recuperada o dicho de otra forma se va obtener aun beneficio económico. Dentro de esta es

necesario hacer hincapié de quienes serán los beneficiados con esta remuneración si se llegara a obtener

Como conclusión cuando se habla de estos puntos, se puede decir que son la parte del cimiento de la investigación a realizar y que si desde aquí se hace un desarrollo en el que no se tome en cuenta las características que con lleva a su elaboración puede que sea una investigación obsoleta por el simple hecho de que no se encontrara un camino de solución o salida al problema que se planteo desde un principio.

Por otro lado, es importante que todo aquel que quiera o requiera de hacer un proyecto de investigación, le guste o apasione la lectura porque como se dijo con anterioridad son los puntos que más se basan de la investigación documental, para poder sustentar que lo que se estudiara tiene un porque y un para que solucionarlo.

Referencias bibliográficas

Baena, P. G. M. E. (2017). Metodología de la investigación (3a. ed.). Retrieved from

BERNAL, CÉSAR A. Metodología de la investigación. Tercera edición PEARSON EDUCACIÓN, Colombia, 2010 ISBN: 978-958-699-128-5 Área: Metodología.

MORAN DELGADO, G. (2010). METODOS DE INVESTIGACIÓN. MEXICO: PEARSON EDUCACION. MORLETO Sampieri, N. (2004).

METODOLOGIA DE LA INVESTIGACIÓN Cuaderno de Trabajo. MEXICO: McGraw-Hill.